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Н О В О С Т И  Ф Н П Р

С 5 по 9 сентября в Москве прошел первый 
Всероссийский форум трудящихся женщин, 
организованный Постоянной комиссией Ген-
совета ФНПР по защите социально-экономи-
ческих прав трудящихся женщин и АНО «Ин-
ститут трудовых отношений и гражданского 
общества».

Всероссийский форум стал площадкой 
для обсуждения актуальных вопросов, свя-
занных с женским движением в профсоюзах. 
Участницы форума сформулировали важные 
рекомендации и предложения для обеспе-
чения равных возможностей и защиты прав 
трудящихся женщин в России.

«Федерация независимых профсоюзов 
России – это мы с вами, мы вместе органи-
зовали первый Всероссийский форум трудя-
щихся женщин. Мы с вами работаем в про-
фсоюзах для того, чтобы каждая женщина, 
каждый работник, каждая семья была мате-
риально благополучна. Мы должны объеди-
нять усилия для того, чтобы вместе решать те 
проблемы трудящихся, которые есть и воз-
никают на рабочих местах, на предприяти-
ях, в организациях», — заявил Председатель 
ФНПР Михаил Шмаков на открытии форума.

Форум собрал более ста участниц из раз-
личных трудовых коллективов, представляю-
щих миллионы женщин в России — женщин-
руководителей профсоюзных организаций 
всех уровней, профсоюзных женских ко-
миссий, советов. В числе спикеров — пред-
ставители Минтруда России, депутаты Госу-
дарственной Думы, лидеры общественных 
организаций России, занимающиеся вопро-
сами защиты прав женщин. Ярославскую об-
ласть на форуме представляла председатель 
областной организации Профсоюза работ-
ников здравоохранения, обладатель премии 
«Профсоюзный авангард» Любовь Транова.

«В чем смысл нашего мероприятия? Ко-
нечно, оно называется Всероссийский форум 
трудящихся женщин, но здесь собрались ра-
ботающие профсоюзные женщины, которые 
представляют интересы трудящихся женщин, 
чтобы обсудить существующие проблемы, 
выработать способы их решения и понять, 
как сделать профсоюзы сильнее», — отметил 
заместитель Председателя ФНПР Александр 

Шершуков.
Одной из ключевых тем форума стала На-

циональная стратегии действий в интересах 
женщин на 2023-2030 годы. Заместитель на-
ч а л ь н и к а 
отдела де-
м о г р а ф и -
ческой по-
литики и 
гендерного 
р а в е н с т в а 
М и н т р у д а 
России Ксе-
ния Кома-
рова и за-
м е с т и т е л ь 
п р е д с е д а -
теля ФНПР, 
член Коор-
д и н а ц и о н -
ного совета 
при Прави-
тельстве РФ 
по реали-
зации На-
циональной 
с т р а т е г и и 
действий в 
и н т е р е с а х 
женщин на 
2023 – 2030 
годы Нина 
К у з ь м и н а 
представи-
ли эту стра-
тегию и об-
судили ее реализацию.

Представители Минтруда подробно рас-
сказали о работе региональных центров за-
нятости. Участницы узнали, что на данный мо-
мент идет переформатирование этой работы 
в регионах. Как отметили спикеры, основны-
ми клиентами центров занятости становятся 
не трудящиеся, а, из-за дефицита рабочих ка-
дров, — работодатели. Сами центры в работе 
с женщинами ориентируются не только на 
помощь в поиске работы, но и на повышение 
квалификации, переобучение и социальную 
адаптацию.

На форуме обсуждались вопросы законо-
дательства в интересах женщин, женщины 
в политике, опыт участия профсоюзных ли-
деров – женщин в выборах, взаимодействие 

профсоюзов и региональных отделений Сою-
за женщин России, а также с общественными 
палатами в регионах.

Участницы обменялись опытом работы 
женских профсоюзных комиссий, советов 
разных регионов и отраслей по защите прав 
трудящихся женщин на предприятиях. Во 
многих профсоюзных организациях действу-
ют такие структуры, которые не только ра-
ботают над закреплением дополнительных 
социальных гарантии для женщин в коллек-
тивных договорах, но также заботятся об их 
благополучии в широком смысле. Они оказы-

вают поддержку в области здоровья, органи-
зации досуга, просвещения и психологиче-
ского комфорта. Для достижения этих целей 
проводятся разнообразные мероприятия и 
реализуются специальные программы и про-
екты.

«Как председателя Постоянной комиссии 
Генсовета ФНПР по защите социально-эко-
номических прав трудящихся женщин меня 
постоянно спрашивают: как работа с женщи-
нами может повысить уровень профсоюзно-
го членства и зачем вообще нужна работа с 
женщинами. 

Практически 60% профсоюзного актива — 
женщины. Поэтому когда мы хотим мотиви-
ровать наш профсоюзный актив, чтобы жен-
щины - рядовые члены профсоюзов активнее 
работали в наших рядах, нужно понимать, что 
сегодня важен персонифицированный под-
ход. Мы говорим о том, что женщинам важно 
обучение, защита социально-трудовых га-
рантий, и профсоюз может это предоставить. 
Сегодняшний форум – большое мероприя-
тие, благодаря которому на нашей площадке 
мы собрали профсоюзных лидеров – женщин 
из разных отраслей и регионов», — расска-
зала председатель Постоянной комиссии 
Генсовета ФНПР по защите социально-эконо-
мических прав трудящихся женщин Аксана 
Сгибнева.

Для большинства участниц первый форум 
трудящихся женщин стал открытой площад-
кой для обмена опытом. – Очень полезным и 
продуктивным получилось общение со сво-
ими коллегами из разных регионов. Мы об-
менялись актуальными практиками работы. 
Это и организаторские моменты, и мотиваци-
онные составляющие, и проектная деятель-
ность, – отметила Любовь Транова.   

Организаторы обещают, что все докумен-
ты и наработки по защите социально-тру-
довых прав работающих женщин, которые 
представили участницы форума в рамках 
обмена опытом, будут размещены на сайте 
Постоянной комиссией Генсовета ФНПР по 
защите социально-экономических прав тру-
дящихся женщин.

Источник: сайт ФНПР
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5 сентября свой столетний юбилей от-
метил санаторий имени Воровского. Гостей 
профсоюзной здравницы встречал оркестр и 
прогуливающиеся дамы с господами, одетые 
в костюмы минувшего века.

Поздравить коллектив санатория прибыли 
целые делегации - из медицинского сообще-

ства, профсою-
зов, а также депу-
татского корпуса.

Более двад-
цати лучших 
сотрудников са-
натория были 
отмечены почёт-
ными грамотами 
и благодарностя-
ми регионально-
го и федерально-
го значения.

– Санаторий 
продолжает ме-
няться, разви-
ваться и совер-
шенствоваться. 
Такое движение 
вперед возмож-
но только при 
участии команды 
единомышлен-
ников, любящих 
свою профессию, 
ценящих исто-

рию и традиции профсоюзной здравницы, – 
отметил председатель Объединения профсо-
юзов Ярославской области Сергей Соловьев.

Одним из центральных событий торжества 
стало открытие собственного музея. Здесь 
разместились десятки экспонатов – одежда 

и личные вещи того поколения, архивные фо-
тографии, современные стенды. Работа над 
созданием музея продолжалась более полу-
года, некоторые отдыхающие и сотрудники 
санатория сами пополняли музейную коллек-
цию, приносили предметы быта и одежды.

Памятным подарком на 100-летний юби-
лей санатория стала книга «Санаторий имени 
Воровского: люди и годы». Коллективное из-
дание вышло подарочным тиражом, охватив 
всю вековую историю здравницы – от перво-
го заезда от-
дыхающих до 
многопрофиль-
ного реаби-
литационного 
центра.  

– Это рас-
сказ об основ-
ных этапах 
развития сана-
тория, о зна-
чимых фактах 
и событиях, 
и, конечно, о 
главной нашей 
ценности – лю-
дях, которые 
внесли боль-
шой вклад в 
оздоровление 
сотен тысяч 
отдыхающих, – 

рассказала генеральный директор санатория 
Наталия Кузнецова.

Лирическое настроение отдыхающим и 
гостям санатория создал заслуженный ар-
тист России Евгений Дятлов. Он исполнил 
бардовские песни, романсы и произведе-
ния собственного сочинения. Завершилось 
торжество праздничным салютом в честь 
100-летнего юбилея санатория и его работ-
ников.

Екатерина ТУРКИНА
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Ярославские профсоюзы 
продолжают помогать нашим 
бойцам. Уже три месяца в об-
ластном Доме профсоюзов ра-
ботает мастерская по изготов-
лению «сухих душей».  За это 
время сделано больше шести 
тысяч гигиенических наборов.

Участвуют и взрослые, и 
дети. Степан, Елизавета и Стеша 
пришли помочь своему дедуш-
ке, председателю областной 
организации Профсоюза работ-
ников автосельхозмашиностро-
ения Алексею Суворову. В «во-
семь рук» эта команда сделала 
более сотни сухих душей для 
наших бойцов. Заодно ребята 
познакомились с механизмом 
действия этих гигиенических 
наборов.

Свою частичку тепла в каж-
дую упаковку вкладывает и 

Маргарита Батяева, председа-
тель областной организации 
профсоюза работников авто-

транспорта и до-
рожного хозяйства. 
Специально для 
этого Маргарита 
Викторовна запас-
лась карамелью и в 
каждый набор кла-
дет по конфетке.

В этот раз более 
двух тысяч «сухих 
душей» отправи-
лись нашим ребя-
там на передовую. 
Спасибо всем, кто 
участвует в этой ак-
ции. Иногда бывает, 
что приходит один 
человек, а за ним 
тянется еще пять. И 
у каждого из них – 
светлые глаза и до-
брое сердце.

Екатерина 
ТУРКИНА

Р А З Г О В О Р  О  Г Л А В Н О М П Р А З Д Н И К  Д Л Я  Д Е Т Е Й

На «Автодизеле» состоялась тради-
ционная встреча директора дивизиона 
«Силовые агрегаты» Константина Рухани 
с профсоюзными активистами заводов 
ЯМЗ и ЯЗДА. В мероприятии приняли уча-
стие председатель Ярославской област-
ной организации профсоюза АСМ Алек-
сей Алексеевич   Суворов, председатель 
первичной профсоюзной организации 
Ярославского моторного завода Елена 
Жукова и председатель профсоюзной ор-
ганизации Ярославского завода дизель-
ной аппаратуры Светлана Мальцева.

На встрече Константин Рухани расска-
зал о том, как Дивизион решает много-
численные задачи в текущей ситуации, а 
также о новых проектах.

 Одним из приоритетных условий 
развития является локализация компо-
нентов и снижение себестоимости дви-
гателей ЯМЗ. Уровень локализации по 
ЯМЗ-530 высокий (85-90%), проведена 
колоссальная работа по замене зарубеж-
ных поставщиков на альтернативных в 
РФ. Продолжается расширение линейки 
перспективных двигателей повышенной 
мощности ЯМЗ-535 и ЯМЗ-537 – к концу 
года в планах предприятия запуск в про-
изводство дизельной и газовой версий 

таких двигате-
лей. На «Авто-
дизеле» идёт 
п о д г о т о в к а 
производства 
нового двига-
теля ЯМЗ-770, 
з а в е р ш а е тс я 
ремонт площа-
дей, модерни-
зируют цех в 
корпусе СИМ, 
з а к у п а е т с я 
новое обору-
д о в а н и е . 1 2 -
цилиндровые 
д в и г а т е л и 
п о в ы ш е н н о й 

мощности активно проходят испытания. 
Также идёт разработка новых двигателей 
для энергоцентров, РЖД и речных судов. 
Развиваются проекты по 9-ти и 14-ступен-
чатым коробкам передач, проект созда-
ния ДГУ. По требованиям производствен-
ной системы перестроены потоки в цехе 
алюминиевого литья, следующим этапом 
будет закупка нового оборудования.

Важными проектами на ЯЗДА являются 
вывод на рынок новой топливной аппа-
ратуры ЯЗДА CR Евро-5 для двигателей 
семейства ЯМЗ-530, разработка и произ-
водство новых ТНВД для двигателей ЯМЗ-
770.

Много сделано для развития инженер-
ных компетенций дивизиона – закуплены 
новые испытательные стенды, высоко-
точное оборудование. Всё это позволяет 
быть независимыми на рынке.

 Основные задачи предприятия – вы-
пуск продукции в соответствии с ра-
стущими потребностями рынка, интен-
сивное внедрение новой техники, что 
позволит увеличить количество рабочих 
мест, и, конечно, выполнение взятых на 
себя социальных обязательств.

Наш корреспондент

На ПАО "Автодизель" (ЯМЗ) 
был проведён "День открытых 
дверей" для сотрудников и их 
детей. 

Праздник был организо-
ван отделом корпоративной 
культуры при участии совета 
молодëжи и профсоюзных ак-
тивистов. Программа включа-
ла в себя интерактивную экс-
курсию по экспонатам музея 
Эйнштейна, анимационную 
программу, шоу "Трюки науки", 
экскурсию в музей ЯМЗ. Всем 
детям были вручены шарики и 
сладкая вата.

М Ы  В М Е С Т Е !
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Физик и лирик, руководитель и мысли-
тель,  профессионал и общественник,  со-
трудник конструкторского бюро с образом 
француженки. Это далеко не все грани Еле-
ны Михайловны Цыгановой, руководителя 
управления по работе с персоналом АО «КБ 
«Луч», заместителя председателя областной 
организации Профрадиоэлектрона. 

Еще в школе Елене одинаково легко дава-
лись и математика, и литература. Каждый из 
учителей видел ее в своем профиле. Но к вы-
пускному классу выбор все-таки пал на «точ-
ные» науки.  Девушка поступила в Рыбинский 
государственный авиационный технический 
университет на специальность «Промышлен-
ная электроника».

С тех пор единственным местом работы 
Елены Цыгановой является Конструкторское 
бюро «Луч». Здесь она работает с 2000 года, 
придя сюда на должность инженера в тема-
тическом отделе. 

– Мы стали первым масштабным приходом 
молодежи на предприятие после продол-
жительного кадрового голода. Тогда в связи 
с перестройкой многие уходили в частный 
бизнес, еще куда-то. Мы же влились в кол-
лектив такой хорошей волной и сразу начали 
работать, – рассказывает Елена Михайловна. 

И тогда, и сейчас молодежь на предпри-
ятии ждали и берегли. У каждого молодого 
специалиста были свои наставники. Вообще 
наставничество в КБ «Луч» развито, у каждо-
го инженера есть ведущий инженер, который 
во всем помогает и подсказывает. 

– Мы понимаем, что вузы дают 
базовые знания, а то, что приме-
нимо на предприятии осваивает-
ся «здесь и сейчас», в реальных 
условиях. Мы - не серийное пред-
приятие, мы - конструкторское 
бюро, здесь идет разработка. Мы 
разрабатываем и сопровождаем 
изготовление радиоэлектронной 
аппаратуры.  То есть мы идем не 
по проторенной дороге, поэто-
му очень важна работа команды, 
всего коллектива, – уверена Елена 
Цыганова. 

Конечно, во все времена на 
крупных предприятиях роль буфе-
ра для вновь пришедших сотруд-
ников выполняла профсоюзная 
организация. Самых активных ста-
рались задействовать сразу. На-
верное, именно поэтому уже через 
год своей трудовой деятельности 
и профсоюзного членства Елена 
Цыганова стала членом профкома. 

– Тогда председателем про-
фкома у нас  была Лебедева Лидия 
Федоровна, она за нас активно 
взялась и очень гордилась при-
влечением молодежи в свои ряды. 

Практически сразу же в профсоюзном коми-
тете была создана не только спортивная ко-
миссия, но и молодежная. Мы одни из первых 
в стране сделали в коллективном договоре 
молодежный раздел. Хотя какие-то льготы в 
нем дублировались, но, тем не менее, были 
и свои пункты. Этим опытом мы потом дели-
лись с коллегами из других регионов, – вспо-
минает Елена. 

Примерно в это же время Елена Цыганова 
сделала свои первые шаги в областной орга-
низации Профрадиоэлектрона. Именно она 
стала первым председателем Молодежной 
комиссии, которой в этом году исполняется 
15 лет. Вместе с председателем Профрадиоэ-
лектрона Алевтиной Мухиной они организо-
вывали и проводили слеты, конкурсы на луч-
шего молодежного профсоюзного лидера.

Сейчас Елена Михайловна продолжает ак-
тивно участвовать в деятельности областной 
организации, являясь заместителем предсе-
дателя. 

– Вместе с Еленой Михайловной мы про-
работали больше 15 лет, она очень надежный 
человек. Я могу быть спокойна, если она при-
нимает участие в проведении и организации 
наших мероприятий. Будь то съезд профсо-
юза, конкурс молодых профлидеров, суб-
ботник, первомайская демонстрация. И еще 
одна очень важная черта. Елена Михайловна 
никогда не ставит точку в своих делах, это 
всегда запятая, вслед за которой идут дела. 
Это качество я ценю во всей моей команде 

и, особенно, в Елене Михайловне, – говорит 
председатель областной организации Про-
фрадиоэлектрона Алевтина Мухина.   

На своем родном предприятии Елена Цы-
ганова также продолжает профсоюзную де-
ятельность. Сейчас процент профсоюзного 
членства на предприятии приближается к 
50%. Как руководитель управления по работе 
с персоналом и как заместитель председате-
ля профкома она очень чутко улавливает на-
строение коллектива. 

– Даже если предприятие хорошо работа-
ет, все стабильно, есть люди, которые молчат 
о своих проблемах. Они сами не могут пойти 
к руководителю. А вот к председателю про-
фкома, заму или просто в профсоюзный ко-
митет им легче прийти. Тогда к их проблеме 
подключается профком  и выходит на перего-
воры с руководителем подразделения, кото-
рый может и не знает, что у людей проблема, 
– рассказывает Елена Михайловна. 

Вообще работая с людьми, Елена Цыга-
нова вывела свой мотивационный рейтинг. 
Так, для молодежи, по ее мнению, профсоюз 
интересен различными бонусами – слетами, 

учебой, образовательными семинарами, кон-
курсными мероприятиями, экскурсиями и по-
ездками. Для тех, кто постарше важно «соци-
альное направление» – оздоровление, забота 
о детях, какие-то льготные программы для их 
семей. В основании же этого мотивационного 
айсберга лежат соучастие и взаимопомощь.    

– Ведь кто-то приходит к нам уже с боль-
шим стажем и хорошей должностью и, по 
большому счету, им от нас, профсоюзов, ни-
чего не надо. Тогда мы просто призываем их 
быть хорошими людьми – помочь тем, кому 
это нужно. Ведь у профсоюза большая на-
грузка – это материальная помощь, которая 
выделяется по достаточно веским основани-
ям. Многие соглашаются с этим аргументом и 
готовы помочь своим коллегам. У нас вообще 
очень интеллигентное предприятие, люди 
очень добрые и отзывчивые, – признается 
Елена Михайловна. 

Еще одно ее откровение, которое в про-
фсоюзной повестке звучит не очень часто, 
сводится к тому, что «незнание» молодежи о 
деятельности советских профсоюзов – ско-
рее «плюс», чем «минус».  

– Нам во благо идет то, что у молодежи 
нет представления о профсоюзе, как о чем-то 
старом, они о нем ничего не знают. И когда к 
нам приходят молодые люди, мы начинаем с 
ними работать с чистого листа. Когда они ви-
дят заботу о себе, это их  подкупает. Ребята 
вливаются в коллектив, мы за ними наблюда-

ем. Они знают, к кому прийти  со свои-
ми проблемами, – рассказывает Елена 
Цыганова. 

Глядя на поколение Z, Елена Михай-
ловна уверена, что у них все получится. 
– Мне кажется, мы вырастили хорошее 
поколение, – говорит она. – Ребята, ко-
торые приходят на предприятие дру-
гие, не такие как мы – они мобильнее, 
ничего не боятся. Мы были более «су-
ровые», готовые защищаться. Они не 
ждут угроз, они открытые, всё хотят и у 
них много что получается.  

Сейчас, как и 15 лет назад, Елена 
Цыганова старается улавливать «ветер 
перемен». Один из вопросов, над кото-
рым она задумывается чаще остальных, 
связан с развитием профсоюзного дви-
жения, профсоюзной организации на 
отдельно взятом предприятии. – Всегда 
говорю, что нельзя загадывать и какие 
бы мы планы ни строили, все будет не 
так. Можно наметить какие-то репер-
ные точки, но все будет не так. Меня-
ется время, меняются люди. Не нужно 
резко отказываться от чего-то, каза-
лось бы, устаревшего, надо уметь гене-
рировать новое и выбирать из общего 
потока самое актуальное,  – считает 
Елена Михайловна. 

Именно так – приумножая новое и 
сохраняя старое – работает на АО «КБ «Луч» 
Елена Михайловна Цыганова. Физик и лирик, 
руководитель и мыслитель, настоящий па-
триот своего родного предприятия, города 
Рыбинска и всего профсоюзного движения. 

Екатерина ТУРКИНА

Р У К О В О Д И Т Е Л Ь  И  М Ы С Л И Т Е Л Ь

Как  жаль, что нет у прошлого дверей…
  Так хочется порой туда вернуться. 

Начало 70-х для филиала ММЗ «Знамя Ре-
волюции» - это освоение новой заводской 
площадки, на которую переехал механиче-
ский цех №100 с территории бывшего льно-
комбината «Заря социализма». В феврале 
1973 г. был введен в строй корпус №1. На-
чалось интенсивное освоение новой про-
дукции, внедрялись новые технологические 
процессы. Для обеспечения работы цехов 
потребовалась организация различных под-
разделений, одним из которых была метро-
логическая служба, входящая в состав ОТК. 
Руководил коллективом контролеров ОТК 
Владимир Порфирович Саванов.

Метрологическая служба  начиналась 
с одного письменного стола в помещении 
инструментально–раздаточной кладовой, а 
профессия работников называлась "контро-
лер КСП" (контроль средств производства). 
В обязанности контролера КСП входил кон-
троль мерительного инструмента (калибры), 
применяемого при контроле деталей на опе-
рациях технологического процесса, а также 
при приемке деталей контролерами ОТК на 
всех стадиях обработки. Начало такой про-
фессии  было положено Ниной Федоровной 
Брондиковой. Она первой прошла обучение 
на московском заводе «Знамя революции», а 
затем стала обучать профессии приходящих 
новичков. Заслуга Н.Ф. Брондиковой состоит 
в том, что она и дальше продолжала поэтапно 
решать задачи по формированию лаборато-
рии по разным видам  измерений: ЦИЛ, ЛУИ,  
КИПиА.

Я свою трудовую деятельность на заводе 
начала в мае 1973 г. с должности контролера 
КСП 4 разряда. Прошла месячную стажировку 
у Нины Федоровны и приступила к самосто-
ятельной работе. Начали работу с учеников 
контролеров КСП И.Махова, Л.Барышникова. 

Постепенно с уве-
личением объемов 
производства увели-
чилось и количество 
мерительного ин-
струмента, появились 
станочные приспо-
собления, эталоны, 
шаблоны, которые не-
обходимо было про-
верить перед выда-
чей в работу.  Назрела 
необходимость орга-
низации участка КСП. 
С поставленной за-
дачей по планировке, 
оснащению рабочих 
мест, приобрете-
нию универсальных 
средств измерений и 
измерительных ми-
кроскопов успешно 
справилась Н.Ф. Брондикова. Её организа-
торский  талант и энергичность позволили в 
короткие сроки решить эту задачу. Постепен-
но сформировался коллектив. Прошли  обу-
чение  по профессии Н.Галина, Е.Мокошина, 
затем добавились Н.Удалова и Т.Ильичева, 
называю только те фамилии работников 
КСП, которые остались верны профессии с 
начала 70–х годов до настоящего времени. 
Мы были молодыми,  все казалось интерес-
ным, незнакомым, занимательным. Работа 
была разнообразной: что–то давалось легко, 
что-то вызывало затруднения. Было много 
новых обозначений, названий, терминов и 
определений. Приобретался навык работать 
с чертежами, осваивались различные методы 
контроля, нарабатывалась практика работы 
на точных приборах. Не всем хватало опыта и 
знаний. Искали  ответы в технической литера-
туре, справочниках, консультировались  с тех-

нологами и конструкторами. 
Но основную помощь полу-
чали от коллег  московского 
завода «Знамя революции». 
Так  накапливались базовые 
знания, а дальше помогала 
смекалка и взаимовыруч-
ка. Появилась  уверенность 
и стабильность в работе. 
Кроме основной работы, за-
нимались общественной де-
ятельностью,  участвовали 
в художественной самодея-
тельность,  принимали уча-
стие в субботниках, выходи-
ли с заводским коллективом 
на праздничные меропри-
ятия, ездили с экскурсиями  
по различным местам.  По-
этому, можно  сказать, что 
завод был и остается частью  
нашей жизни.

В славный 55-летний юбилей АО ГМЗ 
«Агат» хочется пожелать коллективу отдела 
Главного метролога: быть всегда на шаг впе-
реди, стремиться к совершенству и достиже-
нию новых профессиональных высот, чтобы 
работа приносила не только финансовое бла-
гополучие, но и радость от результатов труда.

Родному предприятию желаю процвета-
ния, успешного развития, финансовой ста-
бильности, реализации намеченных планов,  
а каждому работнику  - трудовых успехов и 
профессиональных достижений, интересной 
работы и материального благополучия, уве-
ренности в завтрашнем дне.

Пусть эта дата будет еще одним уверенным 
шагом вперед!

Галина КЛЮШЕВА, главный метролог 
ГМЗ "Агат"с 1999 по 2008 гг.

 Н Е З А Б Ы В А Е М Ы Е  С Е М И Д Е С Я Т Ы Е

Галина Клюшева

Н О В Ы Й  У Ч Е Б Н Ы Й  Г О Д 
-  Н О В Ы Е  З А Д А Ч И

 Готовность школ и детских садов к новому 
учебному году, вопросы заработной платы, 
мониторинг соблюдения трудового законо-
дательства. Эти и другие вопросы обсужда-
лись 13 сентября на заседании Президиума 
Ярославской городской организации про-
фсоюза образования. Кроме того, одним из 
центральных вопросов стал новый порядок 
аттестации педагогических работников.  
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Д И С К О Н Т Н А Я  П Р О Г Р А М М А  П Р О Ф С О Ю З О В

СОРЕВНОВАНИЯ 
«ЧЕЛОВЕК ИДУЩИЙ»

По сложившейся традиции Ярославская ТОП в сентябре 
проводит областной отраслевой День здоровья. В 2023 году 
День здоровья был посвящен «Году педагога и наставника». 

Заявку на участие подали три команды: «Приборострои-
тель», «Радиозавод» и «ЛУЧок», все они представляли отрас-
левые предприятия. 

В мероприятии этого года было много новинок: новая пло-
щадка для проведения – санаторий «Малые соли». Выбор был 
сделан удачно: очень профессионально работали сотрудники 
санатория по размещению, питанию и созданию комфортного 
пребывания всех участников в санатории. Впервые оргкоми-
тет исключил из творческой программы конкурс «Домашнее 
задание». Творческие конкурсы состояли из приветствия на 

тему: «Наставник - это…». В нем по-
бедила команда «Приборостроитель», 
члены команды раскрыли тему на-
ставничества в стихах, песне, танце 
и оформили альбом. В фотоконкурсе 
победила команда «Радиозавод», а в 
КВИЗЕ «Назад в СССР» - команда «ЛУ-
Чок». Первый день закончился раз-
влекательной программой, где все 
участники объединились в одну боль-
шую дружную команду.

Второй день был посвящен спор-
ту. Спортивная вертушка состояла из 
пяти заданий. Команда «Радиозавод» 
была лучшая в биатлоне, команда 
«Приборостроитель» - в «Лабиринте» 
и «Скалодроме», команда «ЛУЧок» - в 
«Рыбалке» и «Сюрпризе». По общему 
зачету в спортивной вертушке первы-
ми стали ребята команды «ЛУЧок». Ко-
манда «Приборостроитель» быстрее 
других прошла спортивную эстафету. 

И впервые за 17 лет проведения Дня здоровья члены жюри 
и судьи не смогли определить победителя, 1-2 место подели-
ли две команды - «Приборостроитель» и «ЛУЧок». Благодарю 
всех участников за активность, спортивный азарт и создание 
дружеской атмосферы.

– Я впервые была капитаном на профсоюзном отраслевом 
Дне здоровья. Мне понравилось, что в течение всего дня об-
становка была дружественной и позитивной. Программма 
Дня здоровья была составлена так, что мы – участники, успе-
ли и отдохнуть, и посоревноваться, – рассказывает Валентина 
Пудовикова, капитан команды «Приборостроитель».

- Для нашей команды этот День здоровья оказался позна-

вательным, веселым и спортивным и, несомненно, приятным. 
Ведь мы заняли 1-2 место (читай, как первое) совместно с 
сильнейшим соперником.

Лучшая пропаганда здорового образа жизни - это занятия 
физкультурой и спортом, а также подговленные  и натрениро-
ванные ребята из команд, - считает капитан команды "ЛУЧок" 
Оксана Журавлева.

Алевтина МУХИНА, председатель областной 
организации Профрадиоэлектрона

Д Е Н Ь  З Д О Р О В Ь Я - 2 0 2 3

В Е С Е Л Ы Е  С Т А Р Т Ы
Областной профсоюз работников здраво-

охранения продолжает популяризировать 
здоровый образ жизни и активную физи-
ческую деятельность среди медицинских 
организаций региона. В выходные дни в 
очередной раз обком провел соревнования 
«Веселые старты». Спортивное мероприятие, 
в котором приняли участие 11 команд, про-
шло на базе санатория «Ясные зори».

Соревнования включали пять конкурсных 
этапов. Каждый из них требовал не только 
физической подготовки участников, но и спо-
собности ориентироваться в пространстве, 
принимать быстрые решения, умения рабо-
тать в команде.

Участники команд переправлялись на 
другой берег воображаемой реки по коч-
кам, преодолевали трехъярусные лабирин-
ты, спасали с помощью веревки и волокуши 
товарищей из реки, проходили серпантин из 
натянутых веревок с петлями. А в конкурсе 
"Сюрприз" их ждали неожиданные задания и 
испытания.

Нелегкая борьба за победу завершилась 
триумфом команды областной туберкулез-
ной больницы. Ее участники продемонстри-
ровали высокую физическую подготовку, 
смекалку, быстроту реакции, отличные на-
выки работы в команде. Второе место заня-
ла команда психиатрической больницы, ко-
торая также продемонстрировала высокий 

уровень подготовки и спло-
ченность. На третьем месте 
оказалась команда Тутаев-
ской ЦРБ, которая смогла 
преодолеть все трудности 
и достойно показала свои 
спортивные навыки.

По мнению участников 
мероприятия, "Веселые 
старты"  - отличная воз-
можность для объединения 
коллективов, укрепления 
командного духа, взаимо-
выручки и веселого про-
ведения выходных. Свежий 
воздух, активные игры по-

зволяют выйти из  повседневного ритма ра-
боты, насладиться общением с коллегами, 
друзьями и родными.

Любовь ТРАНОВА, председатель 
областной организации Профсоюза 

работников здравоохранения

Здравствуйте!
Получите кешбэк до 20% 

при покупке нового полиса 
каско на renins.ru!

Оплатите полис картой 
«Мир» любого банка до 6 ок-
тября 2023 г. и получите вы-
году – скидку 15% по промо-
коду fnpryar и кешбэк до 20%.

Условия акции:
1. Зарегистрируйтесь в про-
грамме лояльности «Мир».

2. Оформите полис каско на 
нашем сайте.
3. Введите промокод fnpryar, 
чтобы получить скидку 15%.
4. Оплатите покупку картой 
«Мир».

«Мир» начислит кешбэк на 
карту в течение 5 дней. Мак-
симальная сумма кешбэка — 
10 000 . Акция доступна всем, 
кто оформляет наше каско 
впервые.

 Если вы уже застрахова-
ны в другой компании, за 40 
дней до окончания текущего 
полиса вы можете сделать 
расчет у нас и продлить его 
без осмотра авто*.

*Подробнее у наших спе-
циалистов по телефону: 

8 800 333 8 800.

Команда «Ренессанс 
страхование»

В минувшие выходные в детском оздоровительном лагере 
«Берёзка» прошел любимый заводчанами праздник «Спор-
тивная семья». В составе команд-участниц было по три чело-
века — мама, папа и ребенок. Они соревновались в интерес-
ных и порой непростых конкурсах, рассчитанных на ловкость, 
сноровку, спортивные навыки и, главное, на дружную работу 
в команде и взаимную помощь друг другу.

В итоге лидерами среди семей с детьми до 5 лет стали се-
мья Чалых (УПКО), Зайцевых (заводоуправление), Заикиных 
(заводоуправление, цех 6). Среди семей с детьми 6-9 лет — 
семьи Пузановых, Дорофеевых, Королевых (все — заводоу-
правление). С детьми 10-14 лет — семья Тумаковых («Атлант»), 

Пузановых (заводоуправление), Егоровых (ЦЗЛ, 
13 цех).

А самыми маленькими участниками празд-
ника стали Сергей Ковригин (1 год) и Ксения 
Королева (1,5 года).

Ольга МАКУРИНА, зампредседателя ППО 
"Славнефть-ЯНОС"

Фото: Центр общественных связей 
и внутренних коммуникаций ПАО 

«Славнефть-ЯНОС»
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